
20150814 [新台灣加油] 黃國昌談話部分 

主持人：好，我們歡迎這次新北市在汐止當地決定要迎戰，那麼迎戰就是李慶華，

李慶華會轉向支持親民黨嗎？我們歡迎時代力量的總隊長，黃國昌老師。 

 

大家好。 

 

主持人：我請教的是國昌老師，你怎麼樣看這個形勢，目前這樣的發展，不要忘

了，時代力量是在宋楚瑜參選之後，第一個迎戰宋楚瑜的團體，六問了宋楚瑜，

其實我還滿好奇的，宋楚瑜這邊抓人，那邊抓人，這邊談，那邊談，這邊擁抱，

那邊擁抱，你們有沒有人要宣布加入他？他有沒有找你們？ 

 

當然不可能嘛。 

 

(跳下一黃老師片段) 

 

主持人：我想請教的是國昌，不好意思剛剛打斷你的話，你怎麼看這個局勢，這

個形勢？ 

 

其實就像剛剛大家在前面的報導當中，可以很清楚的看得出來，就是我滿訝

異的，就是宋楚瑜先生他突然以改革者的姿態出來，說要帶領臺灣大家往前走，

那臺灣有很多重要的改革，但是跟他站在一起的，我看從顏清標先生，張榮味先

生，繼續往南，剛剛大家都點過名了，我非常好奇的是為什麼這些人通常不僅僅

是官司纏身，而且過去的記錄不是賄選就是貪污，那這個是宋先生希望組織的團

隊，要帶領臺灣往前進的團隊嗎？ 

 

那你說以剛剛所訪問的那位周議長，當然我對周議長不是很熟，不過過去似

乎在捲入相關的司法爭議的時候，甚至讓法官收賄這樣的事情也參與其中，那我

滿好奇的就是說，不曉得周先生這一次幫宋楚瑜先生輔選，他採取的方法跟手段

會不會跟他幫李全教先生輔選是一樣的，那當然我這個是一個問題，我不是很確

定說他是不是會有採取相同的方法。 

 

那當你在結合的是所謂中國國民黨傳統這一些地方派系，地方派系本身並不

是絕對的不好，那你要去看說他實際上面做了什麼事情，都捲入了這樣子不管是

貪汙還是賄選的案件當中，在你的團隊當中，那你說你這是一個改革的團隊，其



實我覺得對於大部分的人來講是不太有太高的信服度。 

 

那進一步的去看，針對剛剛大家有很多指教，就是說可能在解嚴以前，宋先

生他擔任省長的，就宋先生他在擔任中國國民黨相關的新聞局局長的任內，他所

做的一些事情，那我相信大家最近一段時間已經有非常多的一些看法，但是我事

實上比較關心的是 2000 年以後親民黨的表現到現在 2015 年，就以最近的 15 年

來看的話，當然宋先生他參與了總統的選舉好多次了，在第一段 2000 年到 2008

年的期間當中，其實我們看不到宋先生他，現在最近突然所在講的，說要去大家

必須要和解，要往前進，大家看到的是親民黨黨團跟中國國民黨黨團是聯手在杯

葛，那個時候扁政府他在國會當中所希望推動的很多重要的法案，包括預算在裡

面，那我們即使單純的從 2012 年以後到現在 2015 年，我們回顧過去這幾年臺

灣風起雲湧的公民運動，大家都有個共同的問號，那個問號是在這些運動當中屢

屢缺席的親民黨，那跟這些運動有關係重要的法案在國會當中也沒有看到非常努

力積極去推動的親民黨，現在突然在 2015 年突然現身要以改革者自居，那這個

對於很多人來講是完全沒有說服力的。 

 

其實今天大家打開天窗說亮話，講白的，今天宋楚瑜先生之所以有這個政治

機會大概不外乎兩件事情，第一個馬英九總統他非常成功的快要讓中國國民黨垮

台了，他過去這幾年，不管是剛剛那一位周議長所講的，我引述他的話是無能貪

腐，或者是很多公民團體對於馬英九他在總統的任內，他濫用權力，暴政虐民，

那很多內政問題上面可能也都沒有辦法處理好，所導致了大家對於馬政府全面的

唾棄，那第二個重要的因素是中國國民黨現在所推出的洪秀柱女士，他不僅僅是

自己的聲勢沒有辦法拉出來，那當然他一開始所提出來的所謂一中同表這樣子的

論述，沒有辦法讓現在絕大多數希望以臺灣為主體的臺灣人認同，那甚至前一陣

子有關於在颱風來襲的時候，他說就有關於現在颱風來缺電的爭議反映出來了核

四要重啟運轉的必要性，讓人懷疑的不僅僅是，其實大家在看的不是說你到底是

擁核還是反核，大家在看的是我們現在的這位總統候選人到底他還有沒有基本的

能力跟常識去把輸電出問題的時候跟核四要不要重新運轉的問題做連結。 

 

那當然我必須要回過來講的就是，臺灣社會的確是期待一個新興的政治力量，

但是我相信臺灣人民所期待所希望的新興的政治力量是有改革理念的，是有行動

力的，而絕對不是跟過去貪腐的黑金集團站在一起的，那因此我相信在 2016 年

的選舉，除了總統的選舉之外，在未來國會的組成上，我相信大家都同意這非常

重要的事情，這攸關於未來的總統在重大的法案，在國會裡面可不可以順利推



行。 

 

那在未來的國會當中真正可以代表臺灣進步改革理念的到底是現在，以這些

剛剛所謂過去國民黨的在地方上面的老朋友們開始為主體的親民黨，還是過去公

民社會一直持續在投入，一直持續在努力的公民團體為主體的時代力量，我相信

大家會有一個非常清楚的選擇。 

 

(跳下一黃老師片段) 

 

主持人：那國昌老師這邊要補充，來。 

 

沒有，其實我常常聽人家講一句話就是政治是表演的藝術，這句話我覺得在

宋先生身上真的表露無遺，因為當他說臺灣欠的不是政策是對策的時候，這句話

本身就是一個口號，我再講得更具體一點，今天我相信在各大報上面大家都看到

了一個非常重要的新聞，就是我們軍人退撫基金要破產，我曾經在這個節目上面

公開呼籲過，請中國國民黨，請民主進步黨，把你們年金政策拿出來，現在臺灣

面臨一個非常大的挑戰，年輕人覺得非常憤怒的就是，當政府的財政負擔愈來愈

糟糕，債留子孫，年輕人看不到未來的時候，面對這些問題兩大黨要怎麼解決，

好，如果今天宋先生他認為說我們欠的不是政策是對策，非常的好，我今天也公

開的邀請宋先生，把你作為一個總統候選人，年金制度要怎麼改革的具體「對策」

拿出來，給全民檢視，這個是你自己說的，千萬不要再跟大家說這個以後等我選

上，我們大家慢慢研究，一起坐下來共商對策。 

 

現在臺灣如果真的需要的是有能力解決問題的人的話，你在選前的時候就應

該把你所謂的對策拿出來，因為在宋先生他發表參選的那一篇洋洋灑灑的聲明當

中，我們看到他點出了很多問題，我們也樂見宋先生最起碼過去的事情我想就先

放在旁邊，他在那篇聲明當中也很清楚的，最起碼嘴巴上面往臺灣社會這幾年進

步的價值在靠攏，但是在那篇聲明當中，一樣，他點出了問題，但是他還沒有提

出他自己所謂的對策，那也正是因為這個樣子，時代力量才會在六問宋楚瑜先生

當中，很清楚的邀請宋先生把他要怎麼樣解決這些問題的對策拿出來，那我希望，

因為我過去之前看過宋先生選舉選了好幾次，大概有兩個特色，第一個特色就是

緬懷他在當省長的時候，各式各樣的豐功偉業，那當然我們具體的檢視他在當省

長的時候，到底是因為錢撒的比較多，人家要的錢你給的更多，然後導致臺灣省

政府那個時候省屬行庫留下了很多呆帳等等，而讓大家進一步的去檢視所謂宋省



長的政績是不是還可以經得起檢驗。 

 

那第二個部分就是他非常的，從中國國民黨那個地方，因為馬英九執政真的

如同剛剛所講的太糟糕了，所以罵馬英九現在是一個非常好的提款機，但是你罵

完馬英九，臺灣的問題還是一樣沒有解決，那請宋楚瑜總統候選人千萬在接下來

的選戰過程當中，不要再繼續講這兩件事情，因為每一次宋先生他在媒體專訪前

面的表演，就讓我真的深深的佩服他，真的是一個非常好的表演者，那但是現在

人民需要的不是政治上的表演家，現在人民需要的是真正有能力解決問題的政治

人物。 

 

(跳下一黃老師片段) 

 

主持人：我請教國昌老師，因為最近的許多的中國的一個立場裡頭，被認為暗挺

宋楚瑜…… 

 

其實我還是會奉勸中國，對於臺灣總統的大選不要介入，不要想要去做任何

影響，那當然我知道這樣子的呼籲是對他們來講一點用都沒有，但是老實說，我

並不認為說中國表態挺誰，對那個人是有幫助的，搞不好還有害，以現在目前中

國在臺灣人民心目當中的形象，過去想要介入總統大選所留下的後遺症，我相信

大概都會出現這樣子的疑慮，那當然就 9 月 3 號的那個會，我覺得宋楚瑜先生他

最後如果決定不要去的話，或者是中國那邊把它取消的話，我覺得對他來講是好

的。 


